

Aragón-Info, viernes 3 de octubre del 2.003

CARTA ABIERTA AL PRESIDENTE DE LA CHE SOBRE MONTECINCA

Muy señor mío:

Hace unos días dando vueltas por ese inmenso mundo que es internet pude ver una página web de analíticas de la CHE de aguas subterráneas (Red ICA) en la planta de Montecinca de junio de 2002 que se puede visitar en:

<http://www.oph.chebro.es/DOCUMENTACION/Calidad/datsub/311310036.pdf>

En ella se publicaban datos recientes de la "bondad ambiental" de la empresa química Montecinca, fabricante de pesticida , con la que, como usted seguramente sabrá, Ecologistas en Acción tiene un asunto judicial desde hace algún tiempo (4 años). En ella se publicaban datos recientes de la "bondad ambiental" de la empresa química Montecinca, fabricante de pesticidas, con la que, como usted seguramente sabrá, Ecologistas en Acción tiene un asunto judicial desde hace algún tiempo (4 años), por contaminación del río Cinca con DDT's entre otras cosa por haber pedido también la inculpación del anterior Comisario de Aguas.

Fíjese en los niveles encontrados en monoclorobenceno. Como usted sabrá hubo un escape de unos tanques al subsuelo detectado en 1996-97 y por el que se le abrió un expediente a Montecinca y se le obligó a construir un sistema de depuración de aguas subterráneas. Pero las concentraciones a fecha de junio de 2002 siguen siendo muy elevadas: 78600 microgramos/ litro., por lo que pensamos que no han dado el resultado esperado.

Pero no es este el motivo de este escrito sino, ¡sorpresa! .Lo que no sabíamos es que también hay concentraciones elevadas de cloroformo (12400 microgramos/litro) , que , curiosamente es una de las sustancias que vierte Montecinca en sus aguas residuales (vertido en medida diaria permitido 1000 microgramos/litro). ¿ Que hace esa concentración de cloroformo en las aguas subterráneas???? La pregunta del millón: ¿Le abrirá la C.H.E expediente a Montecinca por esta contaminación del acuífero?

Los objetivos de calidad que marca la Directiva 88/347/CEE para aguas interiores de superficie son de 12 microgramos/litro (solo se pasan por 1000 veces) El cloroformo es una sustancia de la Lista I de la Directiva 76/464/CEE (que también es aplicable a aguas subterráneas) que por su toxicidad, bioacumulación o persistencia tienen que ser estrictamente controladas. Por cierto el artículo 4 de esta Directiva que es de 1976 (hace casi 30 años y seguimos igual) : Los Estados miembros aplicarán un régimen de emisión cero a los vertidos en aguas subterráneas de las sustancias de la lista I.

Señor Presidente de la CHE, señor Comisario: ¿Han adoptado alguna medida para acabar con esta situación de incumplimientos que se prolonga durante demasiado tiempo?

Sin duda existen demasiados ejemplos de impunidad e indefensión ambiental, en nuestra Comunidad Autónoma, por lo que aprovecho estas líneas para reclamar la figura del fiscal de Medio Ambiente, dada la insensibilidad de muchos jueces a estas agresiones, delitos al Medio Ambiente recogidos en el Código Penal.

Esperando que el futuro nos depare un mundo menos contaminado se despide:

Ecologistas en Acción
C/ Cantín y Gamboa, 26.
50002-Zaragoza-Aragón-España
Telf y fax: 976-398457
Correo electrónico: zaragoza@ecologistasaragon.org
<http://www.ecologistasaragon.org/>

@@

Biscarrués, 3 de octubre de 2003

Nota de Prensa

“La Galliguera reivindica su vida”

Respuesta de la Coordinadora de Biscarrués- Mallos de Riglos a las declaraciones de D. Cesar Trillo en el acto central del 50º aniversario de Riegos del Alto Aragón.

Con esta nota de prensa queremos mostrar nuestro más enérgico rechazo al proyectado y no aprobado pantano de Biscarrués y dar una contundente respuesta a las declaraciones de D. Cesar Trillo.

1. Biscarrués no es necesario

La comunidad de regantes manifiesta que “dependemos del embalse de Biscarrués”, cuando lo único que esta demostrado en este momento es que la gente de la Galliguera es la que depende día a día para su subsistencia de este territorio.

Hay otras alternativas suficientemente explicadas por la Nueva Cultura del Agua que deberían haberse empezado a poner en práctica como la modernización de regadíos que supone una mejora en la gestión y un considerable ahorro de agua.

Riegos del Alto Aragón debería aprovechar las inversiones que se realizan para modernizar sus regadíos como ya han hecho otras comunidades de regantes (Canal de Aragón y Cataluña), y así rentabilizar las grandes embalses que con inversión pública se han hecho para ellos. Esta obra no es indispensable, dado que la RAA cuenta con recursos de agua suficientes que incluyen obras como la presa del Gállego situada en el termino de Biscarrués. En este mismo pueblo la RAA construyó una central eléctrica en el canal de Moneros, que al turbinar el agua obtienen beneficios económicos pero pierden esa agua para regar, esto es un contrasentido, no pueden decir que necesitan más agua y a la vez, cambiar la que tienen por dinero.

Por otro lado ya son muy discutibles los regadíos históricos; si la constitución dice que todos somos iguales ante la ley, el mismo derecho nos da al regadío a los habitantes de la Galliguera. En cambio el suyo parece un derecho universal mientras que a nosotros se nos niega y además en su nombre se amenaza constantemente nuestro futuro. La Comunidad de Riegos del Alto Aragón no pueden tener poder de decisión sobre la vida y el futuro de otros territorios. Este es un absurdo histórico que se encuentra fuera de sentido en el siglo XXI.

2. Erés es un pueblo vivo.

Afirmar que se puede hacer un nuevo Erés donde se quiera demuestra no tener la más mínima sensibilidad, tacto, y a su vez ningún aprecio por la tierra.

Esta hablando de personas, historias, patrimonio, de herencias y legados que no está en su mano hacer desaparecer.

Le rogamos sinceramente, al señor Cesar Trillo que no hable a la ligera de este tema y que tenga siempre en cuenta el gran dolor, rabia e indignación que estas declaraciones producen.

Es un despropósito afirmar que se atreve a construir un nuevo Erés donde los vecinos quieran, nos suena a profecía de iluminado, a declaraciones propias de un hada madrina de los montañeses afectados. Finalmente recordamos que el presidente Marcelino Iglesias y sus consejeros mantienen el firme compromiso de no inundar ningún pueblo. Les animamos a que sean valientes y se dedican a trabajar por todos los habitantes de Aragón, lo cual les incluye esta zona viva. Y como también dijo el presidente las posturas fundamentalistas e intolerantes no llevan a ningún sitio, tal como ocurrió con su ruptura del dialogo en la Iniciativa de Mediación Social realizada por la fundación Ecología y Desarrollo.

3. Esta parte fundamental de Aragón cumple aniversarios todos los años

Estas tierras cumplen cada año que pasa muchos aniversarios y ese es un derecho que nadie puede quitarles.

No tiene sentido seguir manteniendo proyectos que hipotecan nuestro presente y futuro y que nos hacen vivir amenazados en el siglo XXI. A lo largo de la historia de la política hidráulica se han cometido muchísimas injusticias que en este momento los pueblos afectados por estas obras no estamos dispuestos a seguir sufriendo. Este proyecto de inundación de la Galliguera incluye a un pueblo habitado y a uno de los ultimo tramos vírgenes del Gallego, y conlleva la ruina y desaparición de un territorio clave en Aragón. Este es un precio altísimo que Aragón no puede permitirse pagar.

4. Inversiones previstas en los presupuestos generales del estado.

En la Galliguera el río es un eje dinamizador y un motor económico fundamental.

Les recordamos que en esta zona el turismo y las actividades de aguas bravas realizadas en el río Gállego producen más de 6 millones de euros al año. Es un contrasentido que el gobierno de la nación se gaste exactamente la misma cantidad para destruir una parte de su territorio en vez de realizar las inversiones que favorecerían su desarrollo. Además, los programas europeos como Leader ya han invertido en esta zona gran cantidad de fondos europeos para potenciar su crecimiento.

Por otra parte la coordinadora va seguir trabajando por una Nueva Cultura del Agua asistiendo al Foro Social convocado este fin de semana en Madrid.

A su vez animamos a los habitantes de la Galliguera a sumarse a la fiesta del agua que se hará este domingo en Zaragoza, para manifestar que somos un territorio vivo, que Aragón no puede permitirse el lujo de perder inundándolo.

Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos
C/ Las Escuelas, nº 2 – 22807 Biscarrués.
www.riglos.com/riogallego
email: biscarrues@mixmail.com

Teléfonos de contacto:
Jesus Torralba: 686 96 60 24 alcalde de Erés
Jesus Estachod: 625 13 93 71 presidente Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos.

@@

CONTRA LA EXPLOTACIÓN LABORAL Y LOS DESPIDOS EN RESIDENCIA EL VERAL

Concentración frente a esta residencia explotadora en Osera (carretera de Barcelona) el sábado 4 de octubre a las 18 horas.

Convoca Confederación Nacional del Trabajo (CNT) de Zaragoza

Más información en el teléfono del sindicato 976-421501